
区信访办排查督查科科长沙历被评为丰台区优秀共
产党员。

在大学选专业时，因“为人民谋福利、为社会
谋发展”的宣传语，沙历毫不犹豫地报考社会工作
专业，并在毕业后投身社区。9年来，她始终坚
守在接访窗口和办信一线，累计接待来访群众
万余批次，办理来信6000余件，和单位领导同
事们共同努力积极推进矛盾纠纷化解 200余
件，沙历也被评为全国“治理重复信访、化解
信访积案”优秀个人。

从个案到团体，从家庭到社区，虽然工作
繁杂琐碎、事无巨细，但群众的认可坚定了沙
历做好这份工作的信心和决心。“在多年的工作

中，我得到了领导和同事的认可，但更重要的是，
我得到了群众的肯定。”沙历告诉记者，有时群众

来时情绪激烈，她在接待过程中会认真解答政策疑问
及案例，换来群众的理解，同时激烈的情绪也慢慢平和

下来。“我们的工作是党和政府和人民群众之间的桥梁纽

带，通过我们的工作，使他们坚定对党和政
府的信心，相信党和政府可以把问题解决，让
我们的国家和社会发展得更好。”沙历说。

在用心用情回应群众诉求的同时，沙历和同
事们也在更新工作机制，力图改进工作方法，更好
地服务群众。“每周我都和同事认真分析研判信访
情况，精心研究调度议题。经过努力，一年时间里，
我们组织召开专题会39次，调度信访事项135个，推
动更多难点堵点问题得出‘有解思维’。”沙历介绍，建
立的突出信访事项“五报机制”、重点难点问题信访

“吹哨”机制、“十案+”化解机制，都已经成为丰台信访
的典型经验，有效解决群众“急难愁盼”问题。

“作为一名共产党员，此次获得表彰我特别激
动，是我人生中又一崭新的起点。”沙历说，在今后的
工作中，将牢记初心使命，坚守为民情怀，继续和全
区信访战线上的领导同事们一起，用心用情解决好
群众诉求，让群众露出更多的笑脸，让信访工作更有
温度、更有活力。

沙历：用心用情回应诉求 当好群众“解忧人”

大会现场大会现场，，诗朗诵诗朗诵《《心愿心愿》。》。
赵自谦赵自谦 摄摄

冯威力：资深媒体人再出发 开办《老冯视角》讲述党员故事

大红门街道西马场南里社区的退休党员冯威力被评为
丰台区优秀共产党员。

作为中国化工报社原副总编辑，冯威力在新闻采编岗
位工作30余年，报道过中国石油和化工行业诸多发展业绩
和建设成就。“我印象最深刻的一次工作是1995年前往河北
调查化肥价格。3月全国两会上，有代表对化肥流通领域混
乱造成的化肥价格上涨提出强烈意见，报社派我前往种粮
大省河北调查。”冯威力告诉记者，他用了10天时间，重点调
查了价格涨幅较高的区域，摸清了化肥出厂价和农民到手
价的准确情况，将采访内容写成四篇“记者调查”，连载见
报，国家工商部门迅速开展市场监管，使得化肥价格趋于平
稳，问题很快得到解决。

2016年退休后，冯威力凭借自己的专业才能继续发光发
热。为丰富党员、志愿者和广大社区居民的文化生活，西马
场南里社区决定在社区现有的公众号中开辟一个新栏目，邀
请冯威力担任新栏目《老冯视角》主编，他高兴地答应了。

“老冯视角就是大家视角”，冯威力说，光靠一个人不
行，要靠大家共同的力量。冯威力不断在社区党员中挖掘
人才、寻找素材，邀请经历丰富的党员讲述自己的故事。“老

党员冯建平曾在燕山石化
工作，他讲了“东炼”时的经
历；刘邦强曾在黑龙江生产建设
兵团工作，讲了屯垦戍边的故事；张
建政已有 50年党龄，他讲了在安徽生
产建设兵团和芜湖驻京办的工作经历。
真实自有万钧之力，这些经历非常鼓舞人
心。”冯威力说。

在大家的不断努力下，《老冯视角》采编团队
已有 23人，来自军队、工业、铁路、城建、商业、教育
等各条战线。栏目至今已发表文章 130余期，每周出
版一期，不少党员在微信群发表学习感言，相互交流，已
成为社区党委开展党员教育活动的新阵地。

“我和老同志们居住在北京南中轴地区，附近中央芭蕾
舞团、博物馆群建设项目等已经启动，地区文化韵味大大提
升，也丰富了我们的素材库。”冯威力说，未来将坚持以《老
冯视角》为平台，努力发挥党员的先锋模范作用，传播丰台
好声音，讲述丰台好故事，积极向身边党员群众传播正能
量，为全面展现丰台城市品牌形象贡献自己的一份力量。
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丰台区“两优一先”代表专访

牢记宗旨守牢记宗旨守初心初心 干在实处担干在实处担使命使命

专 版

本报讯（记者 郭晓妍 赵自谦）6月25日，丰台区召开“两优一先”表彰大会，旨在挖掘和宣传身边的优秀共产党员、优秀党务工作者和先进基层党组织，集中展示丰台区各行
业、各战线的党员和党组织先进典型。优秀共产党员代表冯威力、优秀共产党员代表沙历、优秀党务工作者代表冯佳、先进基层党组织代表张春岩分别进行了现场发言。

宛平街道宛平城社区党委书记冯佳被评为丰台区优秀
党务工作者。

2008年毕业后，冯佳加入宛平城社区，成为一名社区
工作者。16年来，冯佳一步一个脚印，从普通的社区工作
者成长为宛平城社区书记。“我参加社区工作以后，去的第
一个社区是宛平城，然后到现在也还是在宛平城工作，特别
有缘分。”冯佳笑道。

宛平城是全国重点文物保护单位，也是国家抗战纪念
活动的重要承载地。由于景区与居住区相互交叉，群众诉
求也多种多样。为了更好地收集社情民意，冯佳带领的宛
平城社区党委规范议事协商机制，通过“街长—片儿长—巷
长—院儿长”机制层层动员，引导辖区居民共同参与，防范
化解各类风险矛盾和问题隐患，确保各级各类安保维稳任
务圆满完成。

多年工作中，冯佳时刻把群众冷暖放在心上，倾力守护
民生“温度”。“23·7”极端强降雨期间，永定河水位急剧上
涨，为保证群众生命财产安全，需要紧急对桥西街居民进行
转移安置。

得知消息后，冯佳组织社区工作者通过各种渠道通知

居民转移，并第一时间组织党员志愿服务队赶赴现场有序
推进转移任务。队伍中，特别安排了熟悉情况的管片干
部，在他们的交流沟通下，居民转移工作快捷有序地进
行。从下午 5点一直忙到深夜 11点，桥西街居民终于撤离
完毕。冯佳仍不放心，带领党员志愿服务队的队员们再次
挨家挨户进行排查，确认居民全部转移后，才同队员们一
起返回。

“返回时水位已经挺高了。我们党员志愿服务队的队
员们手挽着手一块过桥，当时才感觉有一点点害怕。但挨
家挨户通知转移的时候，压根儿没去想这些。”回忆起当时
的情形，冯佳颇为感慨。

民生无小事，枝叶总关情。疫情防控时的坚守与担当，
防汛抢险时的勇毅与无畏，节假日的陪伴和守护……这些
工作剪影的背后是群众的一张张笑脸和一句句问候。冯佳
坦言，自己不过是千千万万党务工作者中的一员，还有更多
为了理想信念，为了党和人民的事业而默默奔走、无私奉献
的人。“接下来，我会和宛平城社区工作者们一起，进一步提
升服务质量，增强责任意识，真正成为群众信赖的贴心人，
并通过实际行动继续传递党的温暖。”冯佳说。

冯佳：传承红色基因 打造和美古城

区房屋经营管理中心供暖设备服务所党支部
获评丰台区先进基层党组织。

从 1996年刚成立时保障供热住户仅 2000户，
到如今年供热面积1500万平方米，保障供热住户15
万户，年生产经营总值5.28亿元，孵化9处基层技术
创新工作室，近30年来，丰台区房屋经营管理中心
供暖设备服务所（以下简称“丰台供暖所”）是如何以

“红色引擎”驱动高质量发展的？带着这个疑问，记
者采访了丰台供暖所党支部书记、所长张春岩。

张春岩还记得，1996年丰台供暖所初建时，家
家户户取暖还靠烧煤，落后的取暖方式给群众生活
带来了诸多不便，还引起了严重的空气污染。那时
候，供暖所的技术研发人员就暗自下定决心，要给
百姓带来清洁卫生的供暖资源。

2010年，丰台供暖所成立创新工作室，创立初
期，由于运行体系滞后、欠费严重等历史原因，供热
设施资金投入不够，设备年久失修，跑冒滴漏等浪
费热能现象突出。但困难和挑战，并没有吓倒丰台
供暖人，“把党旗挂在工作室，把党章摆在案头，把

‘燃烧自己 温暖家人’这几个字放在每个党员心
里”成了供暖所党支部每个人刻在思想上，落实到

行动中的座右铭。
发展过程中，丰台供暖所严格落实党建工作责

任制，在管理团队、经营团队、服务团队中分别建立
党小组，推动党建和业务工作同向同行、同频共
振。经过咬牙坚持和不断摸索，丰台供暖所将燃烧
效率提高5个百分点，2020年被评为全国示范性劳
模和工匠人才创新工作室。“我可以自豪地说，我们
的技术创新能力在北京市优秀水平以上，我们的污
染物排放量在北京市最低标准以下。”谈到丰台供
暖所的技术成果，身为党支部书记的张春岩充满了
自信。

作为直接面向群众的企业，丰台供暖所坚持抓
党建、强服务、树品牌，梳理收费过程中的难点堵
点，设立 5处党员先锋岗进行专门服务。成立 8支
应急抢修队，发挥党员干部在急难险重任务中的先
锋模范作用。

目前，丰台供暖所已改制为华汇（北京）能源有
限公司，成为首批“倍增追赶、合作发展”伙伴单位
和“丰台国企集团军”的重要组成部分。“我们坚信，
听党话、跟党走，国有企业一定会有更强的竞争力，
大家一定会有更美好的未来！”张春岩说。

丰台供暖所：点燃“红色引擎”为千家万户送去温暖

冯威力对冯威力对《《老冯视角老冯视角》》栏目内容进行点评栏目内容进行点评。。

沙历通过视频会议讲解信访工作业务沙历通过视频会议讲解信访工作业务。。

与居民谈心的冯佳与居民谈心的冯佳，，时刻把群众冷暖放在心上时刻把群众冷暖放在心上。。

丰台供暖所严阵以待丰台供暖所严阵以待，，全力保障供热平稳全力保障供热平稳。。


